

Orden Jesuita expulsa a cura Fernando Cardenal

Ciudad del Vaticano, Dic. 10 (AP). La Orden Jesuita expulsó al sacerdote Fernando Cardenal, Ministro de Educación de Nicaragua, integrante del gabinete sandinista en desafío a instrucciones del Papa, anunciaron hoy voceros jesuitas y vaticanos.

En una breve declaración, el vocero jesuita Johannes Gerhartz dijo que el superior provincial jesuita en América Central entregó a Cardenal "un documento que lo da de baja de la Compañía de Jesús" con fecha 4 de diciembre.

La radio vaticana, dirigida por jesuitas, informó que la "renuncia de Cardenal se produjo en un ambiente de afecto mutuo y respeto de todos los interesados". Gerhartz, interrogado sobre si Cardenal renunció o fue dado

de baja, dijo que "una destitución también se puede efectuar en un ambiente agradable".

Según instrucciones del Papa Juan Pablo II, el Vaticano trató de lograr que Cardenal y otros tres sacerdotes católicos renunciaran a sus cargos gubernamentales en Nicaragua. Fuentes vaticanas dijeron que los jesuitas procedieron contra Cardenal después que el sacerdote dejó en claro que no renunciaría a su puesto gubernamental.

La negativa de los cuatro sacerdotes a renunciar fue un importante punto de fricción entre el Vaticano y Nicaragua. Un edicto papal luego incorporado al derecho canónico prohíbe a los sacerdotes desempeñar cargos

—Pasa a la página 53—



AMENAZAS DE BOMBA. Oslo, Noruega, diciembre. 10 (AP). Varias personalidades abandonan el auditorio de la Universidad de Oslo en donde hoy fueron entregados los Premios Nobel de 1984. Durante la ceremonia se recibieron amenazas de bombas, pero posteriormente todo volvió a la normalidad y se desarrolló el acto. Se trató de la primera amenaza de esta naturaleza en 83 años.

Entregan los premios Nobel a ganadores '84

Estocolmo, Suecia, Dic. 10 (AP). Siete científicos de seis países de Europa y América y un poeta checoslovaco demasiado débil para emprender el viaje recibieron hoy los Premios Nobel de 1984 de Ciencias y Literatura.

Los laureados de este año constituyen el grupo más internacional en los

83 años de historia del Nobel, y en contraste esta vez son los europeos los mayoritarios.

Los ganadores de los galardones científicos proceden de Gran Bretaña, Estados Unidos, Italia, Alemania Occidental, Holanda y Dinamarca. Además, dos de ellos tienen doble

—Pasa a la página 40—

Excitan en E. U. seguir apoyando a los "contras"

Sweetwater, Florida, EE.UU., Dic. 10 (AP). Dirigente del Frente Democrático Nicaragüense, una de las organizaciones que combaten contra el gobierno sandinista de Nicaragua, instaron a unas 1,700 personas asistentes a una reunión a contribuir a la continuación de la lucha donando dinero, armas y hasta uniformes de combate.

Siméon Aguirre dijo que

—Pasa a la página 40—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN SEMINARIO. Madrid, diciembre 10 (UPI). El dirigente opositor nicaragüense, Alfonso Robelo, interviene en un Seminario sobre "Los Problemas de la Democracia en Nicaragua". Participan la ARDE, CDN y Pedro Joaquín Chamorro.

Fuerte censura al gabinete del Pde. Stroessner

Asunción, Paraguay, diciembre 10 (AP). El denominado "Movimiento Popular Colorado" (MPOCO), sector disidente del Partido Colorado de gobierno, censuró hoy duramente al gobierno del presidente Alfredo Stroessner, al que calificó de "régimen tiránico que ha cancelado las libertades ciudadanas y escarnecido los ideales democráticos del coloradismo".

"Patria Libre", vocero de ese grupo político, dice

Caputo y Nakasone se reúnen en Japón

Tokio, Dic. 10 (AP). El Ministro argentino de Relaciones Exteriores Dante Caputo se reunió hoy con el primer ministro Yasuhiro Nakasone y el canciller Shintaro Abe para analizar la forma de expandir las relaciones entre Argentina y Japón, informó un funcionario de la cancillería.

Caputo y Abe concordaron en que sus países debían expandir el diálogo a través de un intercambio de visitas y cooperación económica, agregó el funcionario y dijo que Abe ex-

—Pasa a la página 53—

Breves Internacionales

Irak ataca objetivo naval en el Pérsico

Manama, Bahrain, diciembre 10 (AP) Irak dijo hoy que sus aviones atacaron hoy un "gran objetivo naval" en aguas del golfo Pérsico, cerca de la terminal petrolera de la isla Kharg en Irán.

Las oficinas de Rescate Marítimo y Navegación en

—Pasa a la página 53—

Cambios en estructura de precios de la OPEP

Riad, Arabia Saudita, Dic. 10 (AP). El Ministro de Petróleo de Arabia Saudita dijo que un comité de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) recomendó cambios en la estructura de precios según calidad pero no en el precio de referencia de 29 dólares el barril, según informó la agencia de noticias de Kuwait.

El ministro, Ahmed Zaki Yamani, encabeza el comité que debe recomendar

una solución a una de las más conflictivas cuestiones de la organización: el método de establecer los precios de las distintas calidades de petróleo. No dio detalles sobre la nueva fórmula pero dijo que el precio de referencia continuaría siendo de 29 dólares el barril de árabe liviano.

Según el sistema de precios diferenciales, se aplican recargos a los de los

—Pasa a la página 61—

Felipe González habría advertido a sandinistas

Madrid, Dic. 10 (AP). El secretario general del Partido Socialista Obrero Español, Felipe González, antes de que accediera a la presidencia del gobierno advirtió al régimen sandinista de Nicaragua que se estaba apartando del proyecto inicial de la revolución que derrocó a Anastasio Somoza, manifestó el dirigente opositor nicaragüense Alfonso Robelo.

Robelo, jefe político de ARDE, una de las faccio-

nes armadas que lucha contra el gobierno sandinista, junto con el director del diario nicaragüense "La Prensa", Pedro Joaquín Chamorro, y el dirigente de la Coordinadora democrática Nicaragüense, Arturo Ruiz, participan en Madrid en un seminario sobre "los problemas de la democracia en Nicaragua," organizado por el Partido Demócrata Popular.

—Pasa a la página 38—

Gran Bretaña no intenta extorsionar a UNESCO

Paris, Dic. 10 (AP). La decisión británica de retirarse de la UNESCO a fines de 1985 a no ser que sean realizados cambios mayores en su funcionamiento no es un intento de extorsionar a la organización, dijeron hoy fuentes diplomáticas británicas.

Las fuentes indicaron que la medida no representa un intento por parte de país alguno o grupos de

países de establecer o restaurar un papel dominante en la Organización de las Naciones Unidas Para la Educación, la Ciencia y la Cultura

El emajador soviético en la UNESCO, Yuri Khilchevsky, indicó el jueves que Estados Unidos y Gran Bretaña, al anunciar sus planes de retirada, tratan de extorsionar a la organi-

—Pasa a la página 61—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INDEMNIZACION. Danbury Conn, Dic. 10 (UPI). El presidente de la Unión Carbide, informa en conferencia de prensa que serán indemnizadas todas las familias que resultaron afectadas por la fuga de gas tóxico la semana pasada en Bophal, India. Murieron más de dos mil personas.

Catorce ratificaciones para Derecho del Mar

Naciones Unidas, diciembre 10 (AP). El secretario general Javier Pérez de Cuéllar, anunció hoy que al cerrarse ayer el período fijado para la firma del Tratado Internacional sobre el Derecho del Mar se habían logrado un total de 159 signatarios, pero solamente catorce ratificaciones.

Se requiere que esa convención, adoptada hace poco más de dos años, des-

pués de aproximadamente 10 años de negociaciones, reciba 60 ratificaciones para entrar en vigor. Había sido puesta a la firma de todos los países del mundo en Montego Bay, Jamaica, el 10 de diciembre de 1982.

Al cerrarse el plazo para suscribirla, se han mantenido sin hacerlo Estados Unidos, Gran Bretaña y

—Pasa a la página 38—

Encuesta sobre la política de los EU

Washington, diciembre 10 (AP). El próximo presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, Richard G. Lugar, dijo que iniciará una amplia encuesta pública sobre la política externa del país inmediatamente después de instalarse el nuevo Congreso norteamericano el tres de enero.

Lugar, que se considera aliado al secretario de Estado George P. Shultz en las disputas internas sobre la política centroamericana, dijo que "me parece que estas audiencias pueden servir varios propósitos. Tenemos un gobierno

que inicia un nuevo período. Aparentemente tenemos algunas nuevas oportunidades en nuestras relaciones con la Unión Soviética. Es evidente que hay otras coyunturas en el Levante y la América Central".

El legislador dijo que la gestión no es una crítica a la política del presidente Ronald Reagan sino un vehículo para educar al pueblo norteamericano sobre asuntos acerca de los cuales tendrá que tomar decisiones.

Al preguntársele cuál era su posición

—Pasa a la página 38—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CAPUTO CON NAKASONE. Tokio, Dic. 10 (UPI). El Ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, Dante Caputo (izquierda), se entrevista con el Primer Ministro de Japón Yasuhiro Nakasone. Ambos abordaron el caso de un mayor intercambio a todo nivel entre los dos países.